

令和3年 鳥羽市教育委員会会議録

第7回 定例会

場 所 鳥羽市教育委員会事務局 会議室

期 日 令和3年7月28日（水）

開 会 午後1時30分

閉 会 午後4時20分

出席委員	委 員 中 村 和 久 委 員 浅 尾 美 沙 委 員 江 崎 ム ミ 委 員 奥 村 楠 治 教 育 長 小 竹 篤
------	---

出席職員（説明員及び書記）	総務課長 山 本 勝 利 学校教育課長 山 下 幸 也 生涯学習課長 岡 本 昭 太 （書 記） 総務課庶務係長 天 田 雄 也
---------------	--

件 名	日程第1 会議録（令和3年第6回定例会）の承認について
意見及び指摘事項 及び 事務局説明	【意見・指摘】 なし
議 事 結 果	承 認

件 名	日程第2 諸報告について
報 告 事 項	<p>【教育長報告】</p> <p>1. 教育長諸活動 [場所]</p> <p>6月30日（水）市校長期首面談[オンライン] 7月 1日（木）市校長期首面談[オンライン] フッ化物洗口学習会事前説明[教育長室] 2日（金）鳥羽市英語モデル校授業参観[鳥羽東中学校] 鳥羽高校関係者評価委員会[鳥羽高校] 鳥羽高校活性化協議会[鳥羽高校] 5日（月）南志教育長会[県伊勢庁舎] 8日（木）オリンピックパブリックビューイング中止報告[市長室] 9日（金）市町教育長会議[オンライン] 10日（土）地球塾第2回講座[ミキモト真珠島] 12日（月）教科用図書採択会議[志摩市役所] 13日（火）いじめ問題対策連絡協議会[市体育館] 14日（水）民生児童委員協議会研修会[商工会議所] 16日（金）長岡地区懇談会[相差女性センター] 27日（火）鳥羽高校活性化協議会[鳥羽高校] 28日（水）定例教育委員会[事務局会議室]</p> <p>2. 教育長諸報告 (教育長)</p> <p>7月1日に、県教委の保健体育課と医療保健部の方に来ていただきました。8月3日の校長会でフッ化物洗口学習会をすることになりましたので、事前説明をしていただきました。9時50分から11時まで市体育館で行いますので、教育委員さんもお都合が合えば一緒に聞いてもらえればと思います。フッ化物洗口については、かもめ幼稚園は先行して実施しています。保育所も一昨年からは始めています。今年度は、科学的・医療的な</p>

側面からデータ等を基にした勉強会を開催し、今後、小中学校への導入について有無も含めて検討する予定です。

7月2日と27日に、鳥羽高校活性化協議会がありました。この協議会は今年で5年目となります。今年是最終年です。その後は、南勢地区の活性化協議会として南勢地区の高校再編について検討します。

7月8日は、パブリックビューイングの中止について市長に報告に行きました。オリンピックを応援する会を設立してパブリックビューイング等を計画していましたが、県のコロナ対策の方針などを踏まえて中止することになりました。

7月16日に長岡地区の懇談会をさせていただきました。来年度の統合に向けてスクールバスの運行等を中心にお話しさせていただきました。今後、乗降場所等を学校にまとめてもらいながら調整していくことになりました。

3. 児童生徒及び学校の状況・情報交換

(1)夏休みについて

(教育長)

昨年は三重県内で最短の16日間でしたが、今年は例年通りの夏休みになりました。7月20日に終業式で8月31日までの42日間です。

(2)中体連大会の無観客開催について

(教育長)

中体連の鳥羽志摩中学校総体が無観客で開催されました。まだ全ての結果報告は届いていませんが、上位の大会に出場するところもあります。

(3)通学路の安全確保について

(教育長)

千葉県で下校中の子どもの列にトラックが突っ込んで児童が亡くなるという事故がありました。文科省や県教委からも通学路の安全確保についての通達が来ました。毎年通学路の確認はしていますが、改めてそういう視点で見直すということで、警察の方にも立ち会っていただき実施させていただきます。

焼き飯坂では、6月に自転車通学の生徒が滑って転倒し、骨折する事故がありました。同様の事故が2年前にもあり、その時も骨折していました。重いカバンを前かごに入れているとハンドルのコントロールを失うと思いますので、学校でも重い荷物は後ろへ縛る等の指導をしてもらっています。また、側溝のグレーチングという金属が格子状になっている部分に乗って

<p>報 告 事 項</p>	<p>滑ったのではないかと推測できる状況になりましたので、建設課と調整しながら、グレーチングを金属ではなく滑りにくい物に変えられないかという検討をしてもらっています。</p> <p>弘道小学校の通学路も国崎側に一つカーブミラーがあり、そのカーブにずっとガードレールがあり、その外側を歩くので危険だと思います。</p> <p>交通安全プログラムが毎年ありますので、危ない箇所はしっかり確認し、対応しながら通学路の安全確保に努めていきたいと考えています。</p> <p>(4)いじめについて (学校教育課長)口頭で説明 ※非公開</p> <p>4. 市議会について (1)9月補正予算要求 (総務課長、学校教育課長、生涯学習課長) 要求内容について口頭で説明</p> <p>5. 教育委員活動報告 (委員 C)資料に基づき説明</p> <p>7月1日に安楽島小学校を訪問させていただきました。校長先生と教頭先生に丁寧に対応していただきました。7月8日には神島小中学校を訪問させていただきました。いじめや不登校はないということでした。GIGAスクールとして、三重大の先生に音楽のリモート授業をしていただくことや、以前から引き続きの三田市の母子小学校とリモート授業もスムーズに行えているということでした。神島中には音楽専門の先生がいらっしゃらないということで、三重大の先生にリモート授業をしてもらうことは、すごく良い機会だと思いました。出会い学習として、色々な方を招いて、出会う環境づくりを行っているということでした。これも神島ならではの感じました。要望としては、先程のグラウンドのことと、体育館の照明や扉に不具合があるので改修できたらとおっしゃっていました。図書室の本については、たくさん買っていただいととてもありがたいのですが、置くスペースについて少し困っているということでした。先生方の寮も見せていただきました。そこで生活していただき、授業をしていただいていることは本当にありがたいことだと思います。</p> <p>・学習支援員の異動等について ※非公開</p>
----------------	--

委員質疑確認
及び
事務局応答説明

3. (2)中体連大会の無観客開催について

(委員 B)

剣道は学校の部活動ではありませんが、中体連には学校の名前で参加し、東海大会へ出場できることになりました。この場合、東海大会の参加費や交通費は出していただけののでしょうか。

(教育長)

剣道については、保護者要望があり、それを受けて今の形になっています。社会体育としてのスタートですが、学校の名前で上位の大会に出場することについては、少し学校と話し合ってみたいと思います。ただ、今は年度途中ですので、いきなり教育委員会が整理をすることは難しいと思います。一度、保護者の方から学校と交渉していただき、経過を教えてください。

(委員 A)

中体連の無観客開催や新人戦の中止は、教育委員会が決定したことですか。また、新人戦中止の理由として、とこわか国体開催に先生達が動員されることによる人員不足と記載されていましたが、時期をずらす等の対応はできないのでしょうか。

(学校教育課長)

中体連や新人戦の開催については、主催者の鳥羽志摩中体連という組織が決定します。無観客開催や中止については、鳥羽志摩だけで決定することではなく、近隣市町の状況もみながら決定されているようです。学校長や体育の先生方が入って組織されています。主催の方も子ども達の為にできるだけ開催したいと考えていると思います。春の大会が医師会の助言により中止になった時にも、できる方法を模索していました。その中体連の組織が無観客や中止を決定しているのに、教育委員会がそのことに意見することは難しいと思います。とこわか国体の先生の動員については、教育委員会からではなく、県の国体実行委員会から競技ごとに直接声がかかります。

(教育長)

中体連として、新人大会のような総合体育大会は中止するということがですが、個別の競技ごとの大会は実施すると思います。特に上位大会に繋がるような予選は必要ですので試合は実施すると思います。

3. (3)通学路の安全確保について

(委員 C)

先日、安楽島小学校にお伺いした際、通学路の危険箇所についても聞かせていただきました。安久志の方に危険箇所があり、何回も要求されているということでしたが、教育委員会として把握されていますか。もし把握

委員質疑確認 及び 事務局応答説明	<p>されていて対応されていないということでしたら、その理由を教えてください。</p> <p>(教育長)</p> <p>安久志方面に関しては、途中までは歩道ができました。安久志の山の方へ登る割と広い交差点にはポールを立ててもらいました。途中まで歩道ができた所の先のことでしたら、その先は私有地となっている為、簡単には進められない話となっています。</p> <p>5. 教育委員活動報告</p> <p>(委員 A)</p> <p>私達は教育委員として地域の方から色々聞かれることも多いです。今回、新人戦中止のプリントが配られましたが、教育委員会に決定権がなくても、情報として事前に知っていることがあるようでしたら、非公式でもいいので教えていただくとありがたいです。</p> <p>(教育長)</p> <p>月1回の定例教育委員会で報告させてもらっていますので、問題ないと思っていましたが、細々したことについても必要に応じて連絡させてもらうようにしたいと思います。リアルタイムで質問等ありましたらご連絡ください。</p>
-------------------------	--

件 名	日程第3 議案第38号 答志小学校学校運営協議会委員の委嘱及び任命について
担当課説明等	<p>(学校教育課長) 資料に基づき説明</p> <p>鳥羽市立学校における学校運営協議会の設置及び運営に関する規則第8条第2項の規定に基づき、答志小学校学校運営協議会委員を次のとおり委嘱及び任命することを提案します。</p>
委員質疑確認 及び 事務局応答説明	<p>【質疑・応答／意見】</p> <p>なし</p>
議 事 結 果	承認

件名	日程第3 議案第39号 令和4年度使用中学校用「歴史」教科用図書の採択について
担当課説明等	(学校教育課長) 資料に基づき説明 地方教育行政の組織及び運営に関する法律第21条第6号の規定に基づき、令和4年度より鳥羽市内の市立中学校において使用する教科用図書を次のように採択することを提案します。
委員質疑確認及び事務局応答説明	【質疑・応答／意見】 なし
議事結果	承認

件名	日程第4 その他
教育長説明等	<p>1. 海洋教育の推進について (教育長)</p> <p>海洋教育の推進について、8月5日に三重大学の水産実験所をお借りして準備委員会を開催させていただきます。鳥羽市内の拠点となる施設等の担当の方に来ていただき、その会の中で鳥羽市の海洋教育カリキュラムを組み立てていく予定です。メンバーとしては、三重大学、海の博物館、市の水産研究所、中学校と小学校のそれぞれの教員が入っています。海洋教育としては、産業と環境を柱にしたいと考えています。現状でも地域の産業や環境について各学校でそれぞれやっていますが、タイミングや内容等は学校や先生任せになっています。その為、しっかりとカリキュラムを作成し、学ぶ時期や内容等を市内の学校で統一して位置付けていきたいと考えています。</p> <p>また、環境問題としては鳥羽水族館の協力を仰ぎながら進めていきたいと考えています。水族館はパラオとのつながりがありますので、ICTを活用しながら国際的な海洋教育も展開できればと思っています。協定を結び進めたいと考えています。</p> <p>2. フッ化物洗口の学習会について (教育長)</p> <p>8月3日に校長会でフッ化物洗口学習会を行いますので、教育委員さんもお都合が合えばご参加ください。</p> <p>全国的なデータを見るとフッ化物洗口を先進的に行っている新潟県は明らかに虫歯が少ないです。県内では松阪市と南伊勢町の全部と熊野市の一部が実施しているだけです。長期的に実施しているところでは数字の実績が出ていますが、県内ではまだ期間が短いので十分な実績の数字が出てき</p>

<p>教育長説明等</p>	<p>ていません。</p> <p>私は子どもの為になるのなら、実施したいと考えています。今、幼稚園や保育所で実施していても、永久歯に生え変わる小学校でやめてしまいますので、効果が出にくいのではと考えています。今後、学習会を開催しながら小中学校への導入について校長会等で検討していきたいと思います。</p> <p>3. 統合に係る地区懇談会について</p> <p>(1)長岡地区 (教育長)</p> <p>長岡地区には7月16日に行かせていただき、バスの運行についてお話しさせていただきました。今後、学期毎に1回ずつ、10月頃と1月頃を予定しています。今後は、最終的なバスの運行調整と、統合前の課題整理をしていきたいと考えています。</p> <p>(2)加茂地区 (教育長)</p> <p>加茂地区についても8月中に1度、該当の保護者に集ってもらい統合の話をしたいと考えています。新しい統合計画では、令和6年に加茂中学校統合と書かせてもらっていますが、それが最終決定ではないということと、改めて令和6年に統合させていただきたいという話をしたいと思っています。基本的には多数決で決定することはないことと、保護者の意見を総合的に考えながら進めさせていただきたいということをお伝えしたいと思っています。</p> <p>事前にアンケート調査を行った結果としては1/3ずつに意見が分かれました。賛成と反対、残りの1/3は分からない。積極的な賛成ではないけれど仕方ないという方です。8月中には1度教育委員会のスタンスと統合計画に書き込まれた経緯をお話しに行きたいと思います。最終的には、各地区の町内会長さん等にも報告しないといけないと思っています。令和6年の統合を想定していますので、今年度中に方向性を決めて令和4・5年に準備できればと考えています。</p> <p>(3)答志地区 (教育長)</p> <p>答志地区は、アンケート結果によると単独で学校を維持してほしいという声が48%ありました。残りの半分は保留、分からない、仕方ない等です。他の地域では積極的な賛成が一定数はありましたが、ここが違うところだと思います。そこをご意見をしっかり聞いて進めていきたいと思っています。</p> <p>8月中には小学校の児童の保護者、就学前、保育所と0～3歳児の保護</p>
---------------	--

<p>教育長説明等</p>	<p>者の方に話をしたいと考えています。大切な話ですので、できるだけたくさんの方々に集ってもらい、その方々が中心となり話を進めてほしいということはお伝えしたいと思っています。</p> <p>子ども達の将来的な選択肢や、友達の関係、多様性のある価値観に触れることは大切だというお話しもさせていただきながら、教育委員会の立場として進めさせていただきたいと思っています。</p>
<p>委員質疑確認 及び 事務局応答説明</p>	<p>【質疑・応答／意見】</p> <p>(委員C)</p> <p>フッ化物洗口について、幼稚園や保育所で問題なく実施できているので、小学校への導入もスムーズに行えると思っていました。小中学校の導入についての課題は何ですか。</p> <p>(学校教育課長)</p> <p>教職員の負担が増えるということが考えられます。これだけ働き方改革が言われ、先生の働き方についても改善しているなか、職員の負担を増やさずに実施できるかということだと思います。小さい学校は対応しやすいかもしれませんが、養護教諭に負担がかかることについても先生方は心配されています。</p> <p>(委員D)</p> <p>今後、学期毎に長岡地区で懇談会をしていただけるということでしたが、どこかで、不登校の子どもへの対応についてご説明いただけるとありがたいです。統合によって、距離が遠くなりバスに乗って行くことになるので、不登校や登校しにくい子にとってはハードルがあがる可能性があると思います。自分の子が現在不登校でなくても、そうなった際の事を考えて不安に思っている方もいらっしゃると思います。学校に行きにくくなった子に対するメニューや対応方法等お話しいただけると、統合に向けての安心感は出ると思います。</p> <p>(教育長)</p> <p>長岡中学校の校長とは不登校等のサポートについて話はしています。個別に対応できることはしていただけるということです。不登校の子のサポート方法はそれぞれ違いますので、まず校長と該当の保護者と話をしてもらって、どういうフォローが必要か心配な点はどこか等を共有しながら対応してもらいたいと思っています。</p> <p>(委員D)</p> <p>そういった個別対応も考えていただいているというようなことを地区懇談会でお話しいただければと思います。</p>

<p>委員質疑確認 及び 事務局応答説明</p>	<p>(委員B) 鏡浦小学校が統合する際に、初めは不安もありましたが、今ではすごく喋るようになって楽しそうにやっているので、いい部分もあると思っています。今のところ、統合して何か問題あるという話は聞いていません。</p> <p>(教育長) 桃取小学校の統合の際にも、ほとんどの子は友達が増えて良かったと言っていますので、そういう点はしっかり伝えていきたいと思っています。</p>
<p>議 事 結 果</p>	<p>承 認</p>

午後4時20分 閉 会